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L’assemblée générale
L’occasion de faire le point et de parler d’avenir

 
 
 

L’assemblée générale du 22 avril prochain marque la fin d’une année particulièrement mouvementée. D’une
part, la pandémie tire à sa fin, Radio-Canada nous présente sa politique de télétravail, les collègues de Montréal
découvrent la Nouvelle maison de Radio-Canada (NMRC) pour le meilleur et pour le pire. Mais surtout, 2022
demeure une année marquée par la négociation d’un nouveau contrat de travail.

L’assemblée générale sera une occasion de conclure cette année. C’est LE moment de faire le bilan et
d’annoncer l’avenir. En vertu de nos statuts actuels, notre assemblée est décentralisée. Nous serons à plusieurs
endroits en même temps: dans chaque ville où il y a des employés de Radio-Canada, il y a un lieu de réunion. 

Cette assemblée est aussi l’occasion de voir comment ont été utilisés au cours de la dernière année les
quelques 4 millions de dollars que vous versez en cotisation. De recevoir les rapports de vos élus et de les
questionner. Et de manifester vos envies et vos souhaits pour la prochaine année. 

Il n’y sera pas seulement question du bilan de la dernière année. Des membres proposent des changements à
nos statuts et règlements, incluant la possibilité de tenir chacune de nos assemblées en mode hybride, avec
visioconférence. Ce sera le moment d’exprimer votre vote sur cette proposition. 2023 est une année importante,
nous avons une convention à faire vivre et pour cela nous avons besoin des membres. Changement majeur,
pour les stations hors Montréal: la décentralisation des relations de travail qui va nous donner une plus grande
prise sur l’organisation du travail. Les régions d’abord et Montréal en 2024.
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On se parle en direct 
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Les délégués de Québec ont reçu leurs membres mardi dernier. Est-ce le café, les beignes ou la perspective d’échanger

avec la gang de Québec, toujours est-il que cette rencontre a attiré le président du STTRC Pierre Tousignant et la

conseillère Sophie Fontaine. Pour le président de notre syndicat, il s’agissait d’une première visite depuis l’opération 

« grand ménage » au sein de la station. 
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DES CHANGEMENTS
PROMETTEURS À QUÉBEC

 

Une invitation pour questionner notre président et

échanger en direct avec lui. Pierre Tousignant vous

invite à un Facebook Live le mercredi 19 avril, de

midi à 13h00. 

Outre vos questions, il sera question de l’assemblée

générale du 22 avril. Et oui, on va invariablement

parler de Workday, de notre nouvelle convention

qui devrait être sous presse au moment où vous

lisez ces lignes (ben oui…. trop tard pour un poisson

d’avril). Avec comme cadeau une page couverture

produite par une de nos éminentes designers,

Guylaine Guénette. 

Et le président accepte toutes les garnottes que

vous pourrez lui pitcher!

Premier constat : les collègues de la station se sont mobilisés pour

faire en sorte que le plaisir s’installe pour tout le monde. Ils et elles

sont les premiers responsables de l’assainissement du climat. Mais

il y a aussi eu un changement complet dans l’équipe de direction. 

Cette visite a été l’occasion d’une première rencontre entre notre

président et la nouvelle directrice Julie Lemieux. Conclusion de

Pierre Tousignant : « Mon engagement était que le plaisir revienne

à Québec et qu’on souhaite venir y travailler. L’implication des

collègues et la nouvelle gestion sous la direction de Julie Lemieux

font qu’on y arrive. »

Par exemple, deux journalistes séniors sont libérés pour agir

comme mentor auprès de deux recrues. Un gestionnaire s’est

assuré qu’un technicien qui a franchi la barre des 25 ans à la SRC

n’ait plus à travailler le week-end comme le prévoit la convention.

Une direction qui rencontre les représentants syndicaux pour

connaître leur opinion avant de prendre certaines décisions. Une

directrice et des gestionnaires qui abordent les employés avec

respect, qui acceptent de discuter.

Pour Pierre Tousignant, trois constats ressortent

de ce passage trop rapide. Oui, on sent la

fébrilité propre à une station qui produit deux

quotidiennes radio et des bulletins radio et télé

en plus d’assurer une présence grandissante sur

le web. Mais on ne sent plus les tensions

qu’induisaient un climat de travail toxique. 

Par ailleurs, Pierre Tousignant soutient que la station de Québec doit pouvoir retrouver le niveau de production qu’elle

avait il y a quelques années. Il y a le personnel, l’espace et l’équipement pour faire de Québec beaucoup plus qu’une

station régionale. Enfin, dernier constat pour le président, la station de Québec doit avoir à sa disposition les budgets de

formation nécessaires pour permettre à nos collègues d’atteindre leur plein potentiel et pour permettre à la station de

devenir un pôle de production à la hauteur de ses capacités. 

« Il faut maintenant maintenir le niveau de participation. Vous avez fait un super travail pour faire de la station de Québec

votre station. Ne ralentissez pas, c’est quand ça va bien que l’implication des membres est la plus importante et la plus

plaisante, surtout quand on a des gestionnaires qui le souhaitent. Au lieu de gérer des crises et des drames, on discute de

projets et de ce qu’on veut devenir, » de conclure Pierre Tousignant.


